

Seremi de Economía Darío García analiza el crecimiento regional y el impulso a las cooperativas

En una conversación desde los estudios de El Rancagüino TV, el jefe de la cartera abordó diversos aspectos del panorama económico regional, destacando el crecimiento experimentado, el papel de sectores clave como la minería y la agricultura, y el fuerte impulso que el gobierno está dando al sector cooperativo.

La autoridad de la cartera de Economía en la región del Libertador habló de estos temas con El Rancagüino TV.



MARIEL FERNÁNDEZ MORIS
FOTOS: MARCO LABA

La economía chilena mostró un crecimiento del 2,6% en 2024. Las proyecciones internacionales, como las del Banco Mundial, mejoraron las estimaciones para nuestro país en 2025, situándolas entre el 2% y 2,5%. Sin embargo, el panorama regional presenta sus propias dinámicas. En O'Higgins, la situación ha sido de superación y crecimiento sostenido. A principios de 2023, la región se encontraba entre las tres que habían experimentado decrecimiento. No obstante, para 2024, el Libertador logró sumarse a las 14 regiones de Chile que crecieron. Así, lo recalca el seremi de Economía, Darío García. "Tuvimos

comisión ▶

crecimiento el primer trimestre, decrecimos en el segundo, y volvimos a crecer en el tercero y cuarto. El último trimestre del año pasado fue el más significativo, con un crecimiento del 5,8%".

Impulso económico regional que se debe en particular a dos sectores claves que son el agrícola y el minero, que presenta grandes empresas como los son Codelco, con el yacimiento El Teniente, "la región hoy en día aporta cerca del 13% al Producto Interno Bruto (PIB) nacional", así lo destaca el jefe de la cartera.

Ahora bien, en cuanto a las empresas más pequeñas, la autoridad es enfático en señalar que "yo veo el sistema económico como un engranaje ya que las grandes empresas se vinculan con medianas empresas que son sus proveedoras". Menciona además que es sistema completamente relacionado ya que, si promueven grandes inversiones, estas generan empleo y demanda por servicios de proveedores más pequeños.

En cuanto al desempleo, este ha mantenido una tendencia a la baja que se enmarca con el panorama nacional que se sitúa muy cercana al 8%. Si bien esta cifra no genera plena satisfacción, muestra una mejora respecto a meses y años anteriores.

Uno de los mecanismos para poder fortalecer el empleo, según García, es que "estamos tratando mucho de diversificar la matriz productiva de la región ya que no solo potenciamos el trabajo minero y agrícola, sino también áreas como el turismo



"La región hoy en día aporta cerca del 13% al Producto Interno Bruto (PIB) nacional", así lo destaca el jefe de la cartera.

y la energía generando una mayor empleabilidad".

EL COOPERATIVISMO

Otro tema relevante son las cooperativas donde, en la región de O'Higgins, se refleja esta tendencia con fuerza, contando con 112 vigentes que agrupan a aproximadamente 110.376 socios.

La autoridad destaca que "las cooperativas son consideradas un motor de cohesión social, permitiendo que las personas trabajen juntas por un bien común y reconstruyan la confianza". En cuanto a las iniciativas concretas que se han implementado para apoyarlas menciona que han entregado avances concretos para el desarrollo y consolidación de las cooperativas mientras que un hito importante

es la creación del INAC, el Instituto Nacional de Asociatividad y Cooperativismo en conjunto con la Corporación de Fomento a la Producción (CORFO) que viene a apoyar lo que ya se hace desde el Ministerio de Economía.

Una duda relevante son los requisitos que se necesitan para formar una cooperativa, pero este proceso no es complicado como se tiende a pensar ya que con hasta cinco socios estas se pueden crear.

Si bien pueden formalizarse directamente a través de la plataforma DAES Digital, pero también menciona García que, "se puede en los Centros de Negocios de Sercotec distribuidos en la región, que son la primera línea de acercamiento para emprendedores ofreciendo no solo información sobre financiamiento,

sino que también capacitaciones, redes de contacto y talleres".

Las cooperativas en la región de O'Higgins abarcan diversas áreas productivas, no limitándose solo a las tradicionales. Se destacan, por ejemplo, las cooperativas de servicios sanitarios rurales, aunque existe la vocación para trabajar colaborativamente, muchas cooperativas se enfrentan a problemáticas en su gestión administrativa, contable o legal debido a la falta de competencias o información.

Hoy en día, está activo un instrumento de Sercotec muy importante: el Fortalecimiento y Creación de Cooperativas -abierto hasta el 14 de junio- y donde García explicó dicho beneficio "hay un instrumento de creación de cooperativas con montos de hasta 8 millones de pesos y uno de consolidación y fortalecimiento de cooperativas ya existentes, con montos de hasta 20 millones de pesos. Todas las bases están en Sercotec.cl, también invito a explorar los instrumentos de Corfo".

Finalmente, el llamado desde la Seremía de Economía es a que las personas exploren la asociatividad como una forma destacada de organización, se acerquen a la repartición o a los Centros de Negocio de Sercotec para recibir asesoramiento y postulen a los instrumentos de apoyo disponibles. Trabajar de manera colaborativa se presenta no solo como una opción, sino como una vía para mejorar las condiciones de vida de las personas, sus entornos y las zonas donde se emplazan. 📍